



## Gobernador Mesías Guevara presentó balance de gestión regional 2019 - 2022

*Gestión, ejecución, modernización y digitalización de los sectores salud, educación, agricultura, turismo, transporte, economía y deporte.*

*Por: Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas*

El gobernador Mesías Guevara rindió cuentas de gestión 2019 – 2022 durante la audiencia pública regional desarrollada en la ciudad de Chota, estableciendo **las importantes inversiones en los rubros salud, economía, educación y agropecuario** teniendo como **sopORTE plataformas digitales en un marco de desarrollo rural y paz social** sustentado en las virtudes humanas más elevadas como son la justicia, la libertad y la solidaridad. La consigna y compromiso de la **preservación ecológica y consolidación de La Marca Cajamarca**.

**La celebración del Bicentenario de Independencia** en Cajamarca tuvo la satisfacción de haber superado los más duros momentos de la pandemia coronavírica reconociendo a hombres y mujeres que se convirtieron en héroes de la salud, además de rendir justos honores a quienes han dedicado su vida al cultivo del arte y la ciencia.

Asimismo, se abrió espacios para que **los jóvenes** muestren su talento en el dibujo, la pintura, la escritura, la declamación, deporte y ciencia. Se dio oportunidades para el cumplimiento de prácticas pre-profesionales de acuerdo a ley, así como el reconocimiento y validación de trabajo en voluntariados. El Consejo Regional de la Mujer capacitó y educó financieramente a **las mujeres** en sus emprendimientos del rubro gastronómico, lácteo, artesanal y textil además de empoderarlas y propiciar el trabajo coordinado interinstitucional.

El Gobierno Regional de Cajamarca ha gestionado una cartera de S/ 825 millones en 81 proyectos educativos que incluye mantenimiento, construcción y equipamiento de planteles de nivel básico, técnico-productivo y pedagógico en las trece provincias de la región. Ambientes seguros, espacios amplios y equipados orientados hacia la capacitación e inserción en el mercado laboral. En el sistema de Obras por Impuestos se logró un marco presupuestal de S/ 377 millones y por Fondo de Compensación Regional S/ 309 millones.



A nivel de salud la cartera de inversiones bordea los 2 mil 400 millones de soles, entre Diresa y EsSalud, que abarca la construcción de los hospitales Santa María de Cutervo y Frontera en San Ignacio, así como la puesta en funcionamiento de los nosocomios de Jaén y Cajabamba, e implementación del hospital Regional Docente de Cajamarca.

La instalación de hospitales modulares, la implementación de Unidades de Cuidados Intensivos, contratación de personal de salud, la instalación de 11 plantas de oxígeno, distribución de 188 concentradores de oxígeno, modernización de la cadena de frío con 11 ultracongeladoras y 386 congeladoras de alta gama, la instalación de 500 vacunatorios y aplicación de 3.5 millones de dosis de inmunización Covid en las trece provincias de la región permitieron afrontar la pandemia. Durante los años 2020, 2021 y 2022 se han destinado S/ 447 millones para la emergencia.

Se adquirió en el 2019, 5 ambulancias, y este 2022, se adquirió 42 ambulancias rurales para diferentes establecimientos de las 13 provincias con una inversión de S/ 15 millones, y están en proceso de compra 5 vehículos de emergencia más. Asimismo, se deja una cartera de proyectos para la construcción de establecimientos de salud en Chota, Hualgayoc, Celendín, San Miguel, Simón Bolívar y la torre oncológica y hemodiálisis en el nosocomio de Cajamarca.

Los servicios de telemedicina, hospital virtual e historias clínicas electrónicas marcaron la pauta al momento de afrontar y modernizar la atención en salud así como los dos laboratorios moleculares en Cajamarca y Jaén. Asimismo, la articulación con EsSalud ha permitido la ejecución de proyectos de infraestructura y la firma de convenios para la cooperación en prestaciones para atención de pacientes.

El Gobierno Regional de Cajamarca es pionero en los procesos de Gobierno Electrónico optimizando los servicios al ciudadano reduciendo tiempo y costos con la ventanilla de atención virtual, tramite documental en base al programa Cero Papel y Firma Digital.

Del trabajo técnico y exhaustivo derivado de la Agencia Regional de Desarrollo se priorizaron en la matriz económica productiva las cadenas del cacao, palta, maíz morado y lácteo generando un abanico muy amplio de puestos de trabajos sostenibles y formales, dinamizamos nuestra economía de forma sustentable.

Dentro de estos procesos de cambio se ofrece en el campo agrícola las bases de datos para las plantaciones semilleras de papa, café y cacao con códigos QR, que permiten determinar la trazabilidad de la producción; en el rubro turístico se digitalizaron visitas a los principales centros arqueológicos de la región, la promoción de las rutas de aviturismo, termalismo y ofertas de turismo extremo. Se abrió un espacio de tramitación burocrática rápida y sencilla con el MAC Cajamarca reduciendo costos y tiempos.

Asimismo, los **fondos concursables** para obtención de capital semilla logran potenciar a las micro, pequeñas y medianas empresas. Los indicadores de desarrollo y competitividad se elevaron gracias al clima de paz social y cero conflictividad registrados durante esta gestión regional. Cajamarca dejó de ser una de las 5 regiones menos competitivas, logrando indicadores positivos que nos ubican entre los 10 primeras, así como el crecimiento del PBI y del índice laboral.

Uno de los pilares para generar este ambiente no hostil es el pago de deuda social por más de 376 millones de soles permitiendo mejorar condiciones de vida de los trabajadores y sus familias.

Otro soporte social lo constituye la forestación y reforestación llegando a sembrar 6.7 millones de árboles de especies nativas, exóticas, maderables y frutales, teniendo 13 millones de plántones en viveros, ligado a la construcción de 300 microreservorios que permiten almacenar más de 1.5 millones de metros cúbicos de agua para riego, dejando en proceso de ejecución 766, dejando un diagnóstico para construcción de 5 000 reservorios. Fortalecen estas acciones el trabajo de titulación de tierras e inseminación artificial de 6 757 vacas, de las cuales están preñadas 1 890 y el proyecto de repoblamiento de vicuñas.